



Schulleitungsinfo



Dezember 2016

Schulleiterin

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

eine letzte Leitungsinfo für das Jahr 2016 und die erste mit Beiträgen der Didaktischen Leitung. Wie schön!

Und nun kurz und knackig die wichtigsten Nachrichten:

Die Schulkonferenz hat die **Änderung der Sprachenfolge** einstimmig beschlossen. Nun wird das Schulleitungsteam die damit verbundenen Veränderungen erarbeiten, sich von den betroffenen Fachgruppen beraten lassen und die Ergebnisse im Kollegium zur Diskussion stellen.



Als dem Schulträger die Anfragen bezüglich unseres **Schuljubiläums** schriftlich vorlagen, hat er die mündlichen Beifallsbekundungen zurückgezogen und dies mit der zeitlichen und örtlichen Nähe zur Sterkrader Kirmes begründet. Nach eingehender Beratung mit dem Schulleitungsteam und einem ausführlichen Gespräch mit Frau Alings haben wir die Planung wie folgt modifiziert:

Wir feiern das Schuljubiläum wie geplant unter dem Thema „Gesamtschule Weierheide – 20 Jahre unterwegs“. Unser Ziel ist es, uns und unsere Vernetzung mit den Institutionen der Stadt zu präsentieren. Wir führen folglich die Aktionen, die Sie ja auch bereits angedacht und betitelt haben, in den Institutionen der Stadt durch:

- Ausstellung Sparkasse Sterkrade
- Ausstellung Technisches Rathaus, evtl. mit kleinen Aktionen vor Ort
- Stadtbibliothek Sterkrade - kleine Bühne vorhanden
- Erasmus-Ausstellung im Altenberg
- "Restaurantwagen", evtl. Aktion mit IVK am Zentrum Altenberg?
- Projekt im Stadtarchiv?
- Leseaktionen o.ä. im Theater Ob ?
- Gottesdienst in der Tabgha

Sportaktionen in der Turnhalle o. Volkspark
Aktion an Sammelstelle Flüchtlingshilfe (ehem. Möbelhaus)
Aktionen in/ mit der Gedenkhalle?
Kooperation mit Ludwig Galerie?
Präsentation AG-Projekt o.ä. in der Anthonyütte
Aktion am/mit dem Friedensdorf

Zu den einzelnen Aktionen könnten wir Grundschulklassen des jeweiligen Einzugsgebietes einladen.

Eine offizielle Abschlussveranstaltung mit geladenen Gästen könnte im Forum der Schule stattfinden. Der Ausklang des Tages im Golfclub bleibt von der Absage der Stadt eh unberührt.

Weitere Vorschläge aus Ihren Reihen sind uns herzlich willkommen.



Alle Kolleginnen und Kollegen, die eine Klassenleitungstätigkeit im nächsten Schuljahr anstreben oder über eine mögliche Veränderung ins Gespräch kommen wollen, melden dies bitte bis zum 13.01.17 bei mir.



Ich erinnere an den obligatorischen Tagesordnungspunkt „Berichte von Fortbildungsveranstaltungen“ in den Fachkonferenzen. Eventuell wird dabei auch protokolliert, dass niemand eine Fortbildung besucht hat.



Ich bitte dringend um die Beachtung des § 43 (2) des Schulgesetzes:

„Ist eine Schülerin oder ein Schüler durch Krankheit oder aus anderen nicht vorhersehbaren Gründen verhindert, die Schule zu besuchen, so benachrichtigen die Eltern unverzüglich die Schule und teilen schriftlich den Grund für das Schulversäumnis mit.“ Es reicht daher nicht aus, wenn die Eltern die Schule mündlich informieren. Eine schriftliche Nachricht über den Grund des Versäumnisses muss zeitnah eingereicht werden. Die Schule akzeptiert dies (in der Regel) und entschuldigt die Abwesenheit des Schülers bzw. der Schülerin. Erfolgt diese Nachricht nicht (oder ist sie nicht unterschrieben), handelt es sich um eine unentschuldigte Fehlzeit. Dieser Hinweis ist aus aktuellem Anlass notwendig geworden. Sollten Sie bisher in Ihrer Klasse nicht so verfahren sein, informieren Sie die Eltern bitte schriftlich über das korrekte Vorgehen und lassen sich die Kenntnisnahme der Information durch die

Unterschrift bestätigen. Nur so sind wir rechtlich wieder auf der sicheren Seite und müssen Widersprüchen nicht stattgeben.



Stellvertretender Schulleiter

Die Bearbeitung der Unterrichtsverteilung für das 2. Halbjahr ist in die zweite Runde gegangen. Danke für konstruktive Vorschläge und Anregungen! Ich hoffe, dass ein für alle erträglicher Plan daraus wird.



Letzter Schultag vor den Ferien: Bitte alle Räume sauber hinterlassen, die Mülleimer leeren und die Kühlschränke in den Küchen und Kollegiumszimmern ausräumen!!!

Didaktische Leitung

Jetzt bin ich schon seit mehr als einem Monat in der Weierheide und lebe mich langsam in die Schule ein.

In den letzten Wochen habe ich erste Gespräche mit verschiedenen Personen aus der Schule geführt, um mir einen Einblick in das Schulleben zu verschaffen. In den nächsten Wochen und Monaten möchte ich zunächst mit allen Fachkonferenzvorsitzenden sprechen, um zu erfahren, welche Schwerpunkte in der jeweiligen Fachkonferenz bisher gewählt wurden, welche Themen zukünftig anstehen und wie ich die Fachkonferenzarbeit unterstützen kann. Dazu suchen wir gemeinsam einen passenden Termin. Falls sonst jemand einen Gesprächswunsch hat, so sprecht mich bitte an. Ich freue mich, die Schule und euch kennenzulernen und gemeinsam mit euch zu denken. Meine Tür steht euch offen. Wichtig bei meiner Arbeit als didaktische Leiterin ist mir die Offenheit für die Belange aller Menschen, die in der Schule tätig sind, der Einbezug verschiedener Perspektiven und der Blick auf Potenziale, damit die Schule für alle zu einem noch besseren Ort wird.



Dann noch einige Informationen im Bereich der Fortbildung. Es gibt einen neuen Fortbildungsantrag, der demnächst online abgerufen und ausgefüllt werden kann. Wer eine Fortbildung besuchen möchte, füllt die Datei aus und schickt sie bitte an mich. Ihr erhaltet

dann möglichst schnell eine Rückmeldung von mir. Ganz nach dem Motto: Gemeinsam wirksam werden.



Die nächste schulinterne Fortbildung ist am 22. Februar 2017. Thematisch geht es um den Bereich „Lehrerprofessionalität in einer Schule der Vielfalt weiterentwickeln“. Da die Zeit bis dahin sehr kurz ist, habe ich nach Rücksprache in der Schulleitung und in Zusammenarbeit mit Frau Klein schon einmal Referent*innen aus den Bereichen *körperorientierte Arbeit, Kommunikation in herausfordernden Situationen, lösungsorientierte Beratung, Gewaltprävention an unserer Schule-Burnout vorbeugen, Classroom-Management* sowie *Vielfalt – eine Reflexion der eigenen Haltung* angefragt. Sobald ich einen genauen Überblick über die Workshops habe, werde ich Informationen dazu aushängen, damit ihr euch frühzeitig eintragen könnt. Ich würde mich sehr freuen, wenn sich einige Kolleginnen und Kollegen an der weiteren Planung der Fortbildung beteiligen würden, damit die Interessen des Kollegiums stärker einbezogen werden können .



Abteilung 1



Abteilung 2



Abteilung 3

Notenabgabe 13

Die Notenabgabe ist am Donnerstag, 12. Januar. Bitte die Noten spätestens an diesem Tag auch wirklich eintragen – da die Zeugniskonferenz und die Ausgabe der Laufbahnbescheinigungen in der folgenden Woche angesetzt sind, gibt es keine Karenzzeit!



Beratungsteam

Im kommenden Schuljahr werden Rouven Trojahn und Eva Okrent als BeratungslehrerInnen in Jahrgang 11 gehen.



Mündliche Fremdsprachenprüfungen

Die Fremdsprachenprüfungen in Jg. 12 finden in der Woche vom 13. März (Englisch) und 20. März (Spanisch) statt.



Mit kollegialem Gruß

Doris Sawallich, Michael Poetz, Silke Krämer, Ute Rühl, Bettina Ratajczak und Birgit Jarendt